



Dimanche RAMEAUX le 24 mars - Cycle B



L'HOMME LIBRE



AMBIANCE

Nous sommes à la veille de la Grande Semaine, aux portes de Jérusalem, là où elle devait arriver.

Nous devenons particulièrement conscients en ce moment, de tout ce processus et de ce qui reste à faire.

Comme vous, à partir de cette simplicité, accueillant le moment, les circonstances, ouvert à la mission qui vous est confiée. Faisons ce chemin avec le Jésus de la vie, qui s'ouvre et qui se donne toujours.

Préparons-nous à vivre ce Triduum de la passion, de la mort et de la résurrection.

Marchons avec toi vers Pâques, Jésus.

CHANT. Calzada de Pasión - JUAN SUSARTE & CONFÍA 2 <https://youtu.be/FHOARHmscjM?si=nV2FOiub3aDIR390>

LA PAROLE

Isaïe 50, 4-7

Depuis des années, nous avons lu et relu ces textes étonnants qui font partie du livre d'Isaïe et qu'on appelle les « Chants du Serviteur » ; ils nous intéressent tout particulièrement, nous Chrétiens, pour deux raisons : d'abord par le message qu'Isaïe lui-même voulait donner par- là à ses contemporains ; ensuite, parce que les premiers Chrétiens les ont appliqués à Jésus-Christ.

Psaume 21 (22), 8-24

Ce psaume 21/22 nous réserve quelques surprises : il commence par cette fameuse phrase « Mon Dieu, Mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? » qui a fait couler beaucoup d'encre. L'ennui, c'est que nous la sortons de son contexte, et que du coup, nous sommes souvent tentés de la comprendre de travers : pour la comprendre, il faut relire ce psaume en entier. Il est assez long, trente-deux versets dont nous lisons rarement la fin : or que dit-elle ? C'est une action de grâce : « Tu m'as répondu ! Et je proclame ton nom devant mes frères, je te loue en pleine assemblée.»

Philippiens 2, 6-11. Deux remarques: d'abord une fois de plus, on est frappés de l'insistance du Nouveau Testament sur le thème du Serviteur : « il se dépouilla lui-même en prenant la condition de serviteur ». Il est clair que les premiers Chrétiens affrontés au scandale de la croix ont beaucoup médité les chants du Serviteur du livre d'Isaïe. Deuxième remarque : « Lui qui était dans la condition de Dieu, n'a pas jugé bon de revendiquer son droit d'être traité à l'égal de Dieu », phrase qu'il faut lire comme suit : « Parce qu'il était dans la condition de Dieu, il n'a pas jugé bon de revendiquer son droit d'être traité à l'égal de Dieu.

Lire la Passion selon Saint Marc 14,1—15,47, le 24 Mars 2024

Commentaire pour approfondir la Parole :

Qui donc est Jésus, cet homme qui enseigne avec autorité sans pareille, qui a puissance de faire des miracles éclatants et commande même aux esprits mauvais auxquels, d'un mot, il impose le silence ? Cette question traverse tout l'Évangile de Marc. Or, dit plusieurs fois l'évangéliste, Jésus lui-même a formellement interdit qu'on réponde hâtivement. Il ne voulait pas que, portés par un enthousiasme sans discernement, les foules se méprennent sur sa personne et sa mission.

L'évangile selon Saint Marc évoque ainsi la démarche pédagogique d'une initiation baptismale qui se garde de brûler des étapes. C'est en fin de parcours seulement qu'il est demandé aux catéchumènes une réponse personnelle et réfléchie : « Maintenant, dis-nous qui est Jésus Christ, pour toi ? » Car ce moment d'engagement décisif est celui de la Passion du Seigneur. Alors, le voile se déchire. Tout ce qui pouvait faire illusion disparaît. Celui qui a suivi Jésus jusque-là se trouve face au Crucifié abandonné de tous ceux qu'hier encore, l'entouraient et l'acclamaient, et même ses disciples à l'exception de quelques femmes «qui regardaient de loin» et, apparemment, abandonné de Dieu lui-même. Mais, « un centurion qui était là en face de Jésus, voyant comme il avait expiré, s'écria : « Vraiment, cet homme était le Fils de Dieu », C'est donc là et en ce moment que, paradoxalement, se révèle la véritable identité de Jésus et que se vérifie l'authenticité de la foi chrétienne. Finalement, l'Évangile de la Passion selon Saint Marc nous laisse devant le tombeau vide avec Marie Madeleine et Marie la mère de José. Pour le chrétien comme pour Jésus, l'aurore de la résurrection est au-delà du silence et de la nuit de la Passion : Il faut attendre, dans la foi et l'espérance, que le jour s'élève.

Des pistes pour la prière

- Contemplez, écoutez, priez avec tout ce que les lectures nous transmettent en ce jour.
- Qui est Jésus pour vous ? Quel Jésus suivez-vous ?



MUSIQUE AMBIENCE. Samba - Ludovico Einaudi
<https://youtu.be/zGZR76viVC0?si=cvagIYMohrM5oi3p>

CHAQUE GESTE

À chaque instant,
cet instant,
les circonstances,
ce processus,
est une passion.
Chaque mot,
chaque silence.
Votre visage,
votre regard,
vos gestes.
L'entrée
par la porte.
Sans rien éviter,
laisser l'histoire
s'animer,
dans votre vie.
Comme une de plus.
En marchant sereinement.
Patient,
entre gestes et
mots confus.
Patient,
la mission assumée
dans vos entrailles.

Patient,
imperturbable,
à l'extérieur.
Accueillir tout le monde,
sachant ce qu'il y a
derrière
les apparences,
des fausses apparences.
Écouter la masse
qui acclame et condamne.
La vérité est une,
Vous l'avez bien compris,
elle est dans le Père,
celui qui vous accompagne
toujours.
Contemplons avec vous
ce qui se passe à l'extérieur,
ce qui se passe à l'intérieur.
Dans la condition
d'un esclave,
d'un plus,
d'homme.
Vous marchez vers
vers Pâques.

CHANT. Tú sabes todo de mí - JUAN SUSARTE & CONFÍA 2
<https://youtu.be/an8rSECUdf8?si=Mo14xo2Hrwdmsfjq>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

Cuidando
Protegiendo



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

